
「法政匯思」炒冷飯 施壓律政司
重複反對派舊論點死撐 各界批抽水亂法治
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減輕中產稅務負擔

設薪俸稅新扣稅額

減輕首次置業人士負擔

寬免差餉

讓兒童及青年及早準備

加強對幼兒教育的資助

持續增加專上教育的投資

寬免合資格大專學生貸款
還款額

豁免經審查的學生貸款利息

支援中小及初創企業

寬免利得稅

寬免商業登記費及各種牌
費

為投資初創企業的基金
提供稅務優惠

提升「青年發展基金」金額

全民共享

設立市民「共享發展成果」
恒常機制

帶頭競投國際性體育盛事
轉播權

設立24小時免費體育台

■資料來源：青年民建聯

整理：香港文匯報記者
何西

青民財案建議

香港文匯報訊（記者 何西）青年民
建聯10多名成員昨日前往政府總部請
願，就新年度財政預算案提交四大範
疇三十多項建議，包括減輕中產稅務
負擔、讓兒童及青年及早準備、支援
中小及初創企業和全民共享經濟發展
成果。青民要求政府以「應使則使」
的原則，推出更多利民紓困的措施，
改善青年生活環境。

獻逾三十策惠民生
青民昨日到政府總部發起請願行

動，就財政預算案提交三十多項建
議，表達青年對財政預算案期望。青
民表示，香港正面對中美貿易摩擦以
及利息周期回升等內外圍的經濟因素
影響，預計今年本港整體經濟增長將
會放緩，但香港的經濟基礎實力深
厚，財政儲備充足，相信只要政府用
得其所，必定可以克服各種困難。
對於財政預算案，青民要求政府以

「應使則使」的原則，推出更多利民
紓困的措施，改善青年生活環境。
青民副主席胡綽謙表示，因年輕人

「上車」有不少困難，支援首次置業人
士負擔的措施最為迫切，加上政府有龐
大盈餘，相信有能力提供資助。被問到
是否支持「派糖」，他指要視乎政府的
財政儲備，又認為對市民而言，推出更
多稅務優惠比起「派糖」更為實際。
為呼應財政司司長陳茂波早前於宣

傳短片鼓勵市民「交個波畀佢」，青
民主席顏汶羽亦將請願信及一個足球
交給政府總部人員，惟對方只接過信
件而未有「接波」，顏汶羽笑言：
「財爺喺宣傳片度又話要接波嘅？」

「法政匯思」拿出反對派連日重複的
論點，包括律政司在涉及時任高

官或行政會議成員中的案件尋求獨立法律
意見，以及提到律政司尋求獨立法律意見
的6個情況的立法會財務委員會文件，聲
言鄭若驊的言論與一般檢控政策「背道而
馳」，反映律政司「背離了其長久以來的
一貫政策」，削弱市民對香港法治的信
心，要求對方「重新審視」不就UGL事
件尋求獨立法律意見的決定。

何俊賢：污衊法律界名聲
民建聯立法會議員何俊賢認為，

「法政匯思」的聲明是反對派「衛星
團體」對政府的連續攻擊，「拾牙
慧，加一腳」，予市民「大興文字
獄」、「欲加之罪，何患無辭」的感
覺。他批評，「法政匯思」的舉動只
為拖垮政府，破壞市民與政府間的關

係，從中取利，慨嘆法律界的名聲亦
被該組織污衊。他重申，律政司不尋
求獨立法律意見根本無大爭議，因為
鄭若驊在事件中沒有利益衝突。

黃國恩：圖向律政司施壓
執業律師、中國人民大學法學博士黃國

恩表示，鄭若驊在回應事件時，已表明外
界不應將法律問題政治化，亦詳盡解釋其
決定的理據，重申自己根據基本法第六十
三條，以自己具備的法律專業判斷，進行
獨立的檢控工作，不偏不倚以法律及證據
為依歸，不受任何干涉。他指出，尋求外
聘法律意見與否，是律政司的專業判斷，
而每個個案均有所不同，不能一概而論，
加上在UGL事件中，律政司已判斷司內
有專業能力處理事件，也沒有任何明顯或
潛在的利益衝突。
黃國恩批評，無論政府如何解釋，反

對派基於政治利益，只會繼續雞蛋裡挑
骨頭，而「法政匯思」的聲明更是挑戰
律政司的專業判斷，有向律政司施壓之
嫌，「『法政匯思』以法治之名，行政
治之實，令人遺憾。」

傅健慈批炒作誤導市民
香港法學交流基金會副秘書長、中

國人民大學法學博士傅健慈重申，根
據基本法第六十三條，律政司主管刑
事檢察工作，不受任何干涉。他表
示，鄭若驊已經清楚交代了不尋求獨
立法律意見的原因，包括律政司依照
法律和證據辦事不偏不倚、沒有利益
衝突等重要元素。
傅健慈批評「法政匯思」繼續炒

作，為事件升溫，誤導市民，對律政
司造成無形的壓力，並打擊香港行之
有效的檢控政策和優良法治精神。

香港文匯報訊（記者 馬壯）與反對派過從甚密的「法政匯思」昨日

發表聲明，聲言律政司不就UGL事件尋求獨立法律意見，是與一般檢

控政策「背道而馳」，促請律政司司長鄭若驊「重新審視」決定。各界

昨日接受香港文匯報訪問時批評，該組織由法律界人士組成，卻漠視法

治和基本法規定，對主管刑事檢控、不受任何干涉的律政司作政治施

壓，又質疑聲明純粹將反對派連日重複的論點搬字過紙，拾人牙慧。

香港文匯報訊（記者 馬壯）近
年涉及反對派的法庭案件增加，當
判決不合心意時，部分人更會人身
攻擊法官及檢控人員。刑事檢控專
員梁卓然昨日強調，公眾應避免對
法官作出毫無事實基礎的攻擊，而
檢控人員個人及其家人也絕對不應
成為無的放矢的受害人。
律政司刑事檢控科昨日發表年

報，回顧2017年的工作。對於主
審法官因帶有政治背景的案件裁決
和公眾期望不符合時受言論攻擊，
梁卓然表示，公眾應對司法制度及
司法人員抱有信心，以免對法官作
出毫無事實基礎的攻擊。
他認為，在處理涉及「佔領」行
動等案件時，一如其他的案件，檢
控人員純粹基於所取得的證據，以
及《檢控守則》的原則，決定是否
提出檢控。他指出檢控人員只會在
非常罕見的情況下，申請判刑覆
核。
梁卓然強調，有檢控人員持續遭

受言論攻擊，但其個人及家人，絕
對不應成為受害人，受到無的放矢的謾罵攻
擊。他認為，檢控人員肩負刑事檢控工作，
絕非為個人利益，而是代公眾擔當「秉行公
義者」的角色。

香港文匯報訊（記者 何
西）在2014年違法「佔領」
行動中拉雜成軍的「旺角鳩
嗚團」，昨日再度死灰復
燃，近20名成員前往前特首
梁振英位於山頂的府邸示
威，聲言要邀請對方出席他
們的所謂「紀念活動」。政
界批評他們對人不對事，在
針對者的家門外搞事，毫無
道德，又呼籲執法部門在
「紀念活動」當日密切跟
進、嚴正執法，絕不容許這
些政治病毒再度蔓延，甚至
誘發另一場旺角暴亂。
「鳩嗚團」一行昨日先在
金鐘港鐵站集合，之後前往梁
振英位於山頂的府邸，聲言要
發信邀請對方出席他們於後日
舉行的「鳩嗚團1,500日紀念
活動」，因他們當年是「響
應」對方的呼籲，到旺角「購
物」云云。他們抵達後，隨即
意有所指地叫囂「落去收
嘢」，並一度趨近門口大閘，
被在場警察阻止。

陳勇批無恥 籲民抵制
港區全國人大代表、新社聯理事長
陳勇昨日接受香港文匯報訪問時批
評，「鳩嗚團」以粗口諧音取名，已
反映出他們就連自己也不尊重，「更
何況要他們尊重別人？」他指「鳩嗚
團」以往的各種搗亂行為，令旺角居
民以至遊客雞犬不寧，更令香港國際
都會、好客之都等美譽嚴重受損，行
為累己累人。
他又指，「鳩嗚團」本已沉寂了好
一段時間，現時卻再度搞事，前往前
官員的府邸進行滋擾，強調若他們有
任何不滿，理應循行政途徑進行申
訴，而不是以行動針對個人甚至是其
家人，直言他們的行徑是毫無道德可
言，只會破壞香港的核心價值。
對於「鳩嗚團」聲言後日會在旺角
西洋菜南街進行所謂「紀念活動」，
陳勇強烈要求執法部門及早依法行
事，同時呼籲全港市民譴責並抵制他
們，絕不可以容許「鳩嗚團」等政治
病毒死灰復燃，否則只會有可能誘發
新一場「佔旺」或旺暴。

當「港
獨」冇得
參 選 、
「自決」
又過唔到
骨，傳統
反對派家就想食「本土派」嗰浸水嘞。網
台D100主持大口玲（李慧玲）日前就邀請
咗人稱「腎弟」嘅「無待堂堂主」盧斯達上
去大談「本土派」，結果腎弟唔知係咪因為
有得上節目就飄飄然，竟然喺李慧玲將「議
會陣線」毛婆（毛孟靜）等人都計作「本土
派」嘅時候，腎弟就死都唔提「狗主」黃毓
民，仲將「本土派」形容為破壞力量。咁
樣踩自己友，班「本土派」就封咗佢做
「『本土派』天字第一號反骨仔」，兼鬧爆
佢同大口玲夾計，為咗嚟緊各種選舉去做場
「大龍鳳」。睇嚟大口玲想靠訪問「本土派
代表」去改變風向，真係唔係咁易囉。

姣黐大口玲 網台踩舊營
盧斯達前幾日又再上大口玲嘅節目，同樣

又掛住自稱嘅「本土派代表」光環去同傳統
反對派「交流」啦。不過咁，個訪問內容其
實都幾歸邊㗎，當然就係傳統反對派嗰邊
啦。大口玲叫腎弟定義「本土派」，佢就突
然食咗誠實豆沙包咁話「本土派」係破壞力
量，又話喺旺暴嗰陣嘅行為畫面好難睇喎。
另外，大口玲又扮到好想了解多啲「本
土派」咁款，問腎弟「本土派」仲有咩
人，點知佢認「新民主同盟」咖喱飯（范
國威）同毛婆呢班傳統反對派出身、近年
自稱「轉型」嘅人做「本土派」成員，但
就一直冇提過狗主之流。
fb專頁「剷爆左膠」就鬧爆腎弟目中無
人，連狗主都唔放在眼內：「嘩！所以
『教主』之前見你上D100都未×你，今
次動了真火。你竟然連佢老人家都唔當係
『本土派』？唔止范國威、毛孟靜，連陳
澤滔、陳國強都不如？所以佢終於判咗你
死刑：『你好×恨曝光咩？（拍枱）想曝
光嚟myradio！×你老母！』」
「剷爆左膠」又鬧腎弟明明之前喺「無
待堂」話「本土派」喺旺暴制衡反對派，
係「左膠」糾察咁，點知家一嘢嚟個華
麗轉身話「本土派」係破壞力量，「無待
堂同腎弟（盧斯達）果然係兩個人。」

大台扮和解 夾計搲選票
專頁又話盲嘅都睇得出反對派大台想喺年尾

造到反對派同「本土派」和解，為嘅就係嚟緊
可能出現嘅立法會新界東補選同2020年嘅立
法會換屆選舉，所以先夾埋李慧玲同「『本土
派』天字第一號反骨仔」嘅腎弟做場大龍鳳。
不過你有你鬧，腎弟過兩日就喺face-

book分享《蘋果》嘅「本土派」報道，仲
暗寸狗主話「點解成日有D（啲）網台節目
成日話呢個果（嗰）個係『偽本土』？」
算啦，反正都係為咗搲票，咁咪大家都係
「本土派」囉！ ■香港文匯報記者 何西
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■青民就財政預算案提交建議。 香港文匯報記者何西 攝

■鳩嗚團一度趨近梁振英府邸門口，
被警察阻止。 fb截圖

■「法政匯思」的聲明被質疑拾反對派
牙慧。 fb截圖

■「剷爆左膠」又恥笑盧斯
達當黃毓民冇到。 fb截圖


